
智行理财网
信用卡逾期开始集中爆发，有用户额度从10万降为

  

信用卡资讯网给你带来更多的信用卡知识！
银行不得不采取一系列收紧风控的操作，降额，限额，甚至限制消费场景，比如不
能刷卡买奢侈品，等等。

  大量用户也反映，自己的信用卡被降额，一位用户的额度从5万直接降到1000元
，甚至还有人的额度从10万降到0元。

  一些金融机构的风控负责人表示，现在，收紧风控，才能自保。

  而美国发现金融的前CRO在接受一本财经采访时，却提出了不同的观点：也许现
在放开，才不会错失良机……

  01 逾期爆发

  最近，多位银行高管透露，银行信用卡的逾期正在上升。

  早在2月初，银行信用卡的逾期潮就开始出现。

  “但当时有延期还款政策，部分风险还未暴露。”银行从业者李冰表示。

  3月23日，招商银行行长田惠宇表示，整个2月份，信用卡逾期率同比大幅提升。

  交通银行副行长侯维栋也坦言，2020年，交通银行的资产质量可能会有一定程度
的反弹。

  “最近一个月，大量的用户表示还不上钱了。我们一天能收到上千个延期申请。
”李冰称。

  “逾期用户，大部分是额度在10万元以下的小额信用卡用户。”李冰认为，底层
的信用卡用户受冲击明显。

  与此同时，大量用户的信用额度被调低。

  很多用户在收到一条风险提示短信后，很快就被降额。一位浦发信用卡的用户称
，他的额度直接从13000元降到了2500元。

  而在我爱卡、卡农等论坛和一些老哥社群里，铺天盖地都是关于被降额的抱怨。
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  “5万变1000元。”“10万额度直接变成了0元。”“5万额度直接降没了。”不
一而足。

有用户在网上晒出收到的降额提示短信 

  “现在降额，就是为了缩小风险敞口，度过危机。”一位银行的风控负责人透露
，他们最近需要降额的用户清单，“每天一长串”。

  除了降额之外，一些银行也开始设置消费限额。

  “现在中信银行信用卡的一些用户，单笔消费不能超过1000元。”信用卡中介吴
敏透露。

投诉网站收到多名中信用户降额投诉 

  一些用户反映，兴业、广发、浦发等银行，也开始限制单笔消费金额。

  一些信用卡甚至还有使用场景限制，比如，“一些用户可能就不能刷卡买奢侈品
”。

  同时，信用卡的审批也在收紧。

  “去年能批的卡，现在几乎不会通过，通过率变低了很多，10个过1个都算高的。
”吴敏称。

  因此，很多信用卡中介机构几近瘫痪。

  “以往的办卡中介，现在都换行业做退保退息了。”吴敏称。

  同时，信用卡的额度也变得很低。

  “过去可以批5万元，现在可能就5000到1万元。”

  逾期暴涨、信用卡降额、发卡收紧，疫情后的逾期爆发潮全面到来了吗？

  02 爆发原因

  信用卡的逾期为何开始集中爆发？
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  核心原因，还是因为疫情——它导致用户的还款能力和还款意愿同时下降。

  “很多用户发过来的延期申请，都写得特别凄惨，比如没了工作、企业倒闭。”
李冰说。

  这其中，还有一批中小企业主，“直接申请了企业破产，信用卡也还不上了”。

  除此之外，还有大批催收团队因为疫情无法复工。

  “对招行来说，可能有一个比较特殊的因素：我们信用卡40%的催收产能在武汉
，这40%是招行整个信用卡催收能力最强的。”招商银行行长田惠宇在最近表示。

  “但这一段时间都不能上班，所以2月份信用卡业务受到的影响是最大的。”他称
。

  一些银行从业者透露，他们已被逼得开始自建催收团队了。

 
李冰透露，他们现在除了把一部分催收业务外包之外，“也抽调自己人一起催”。

  逾期上升的另外一个重要原因，是没有新的增量，分母不能持续做大。

  不久前，光大银行副行长曲亮也在业绩会上证实了这一点。

  他表示，线下的销售人员展业受到疫情的影响，客户面签办卡的意愿也受到疫情
的影响，这使得近期发卡的速度放缓。

  在这样的大背景下，银行内部也开始洗牌。

  “现在信用卡的销售人员，都开始转型做电话获客、电话催收工作。”李冰称，
原本是销售人员的他，现在也变成了审核进件合规的人员。

  而转岗人员的压力非常大，李冰透露，自己银行有个员工完不成业绩，甚至让老
婆帮他打电话，“最后被发现，员工被开除了”。

  同时，银行的压力也非常大，“现在线上的流量基本没有，一个银行动辄养几万
员工，还不能减薪。”

  03 风控调整
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  “目前整个银行的风控策略，都是收紧的。”一家股份制银行的风控负责人贺峰
称。

  首先，对一些受疫情影响严重的行业，银行都收紧了风控。

  比如，对于运输、餐饮、制造、旅游等行业的从业者，“我们都谨慎审批”。

  同时，降额、限额、发卡缩减，也都是风控的常用手段。

  “实际上，现在收紧风控，未必是好的策略。”最近，美国发现金融的前CRO在
接受一本财经采访时，透露了这个观点。

  “所有的风险，都不是即时反映的，都有一到两个月的延时。”他举例称，比如
一个人失业了，他不会马上开始逾期，可能要过一两个月才逾期。

  而这种延后性，“决定了你不能跟着别人的风控策略跑，你得做提前性预判”。

  经历过2008年的金融危机的他，知道提前预判的重要性。

  “早在2008年3月的时候，我们就监控到美国4个州的数据出现了问题。”让他奇
怪的是，美国其他州都没问题，唯独这4个州有。

  很快，他就发现了这4个州有一个共同性——热衷于炒房。

  他赶往这些州调研，发现这些地方的房地产市场已经到了癫狂的地步，“一个小
经理，名下就有4套房。”

  他察觉到风险，并果断收紧了风控。

  5个月后，席卷全球的金融危机爆发。

  而提前收紧风控的美国发现金融，与危机擦肩而过。

  他庆幸自己躲过一劫，但很快，他也因为过于保守错失了良机。

  金融危机之后，经济缓慢复苏，并开始持续上升。

  其实，在2008年金融危机的后期，尽管失业者为数仍然不少，却没有新增，“这
个存量人群在慢慢减少。”
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  “这时候，市面上的竞争对手变少了。如果你在这个时候适度给他们一些额度，
在危机中帮助他们，他们将变成你非常忠实的用户。”他说。

  但在金融危机之后，他们一直在收紧，直到整个经济开始复苏后，才放开风控。
因为过于保守，他们错过了一大波优质的客户。

  因为提前预判，美国发现金融逃过一劫；但因为没有充分预判，它也错失了一次
良机。

  “风控是需要预判性的，你得是带头人，不能跟着别人做风控。”美国发现金融
前CRO称。

  他认为，这次疫情结束之后，经济将会很快恢复，甚至比2008年的金融危机恢复
得还快。

  “上次金融危机是内伤，而这次是外伤，外力撤走之后，伤口很快就会愈合。”

  他认为，如果预判疫情将在不久后结束，那么金融公司现在的风控不但不应该收
紧，反而要放开。

  “虽然逾期上升了，但你同时要考虑到，融资成本低了，获客成本也低了。”他
认为，要从总体的资本回报率来考量，不能单看一个指标。

  一些金融机构的风控负责人和他持同样的观点。

  他们预判，疫情之后可能会出现一个小的消费潮，一些金融机构已开始盯着这里
发力。

  “去年11月份，我们的发卡量已突破百万级。”贺峰坦言，疫情期间是用卡高峰
，利润收入肯定会增加。

  与此同时，股份制银行情况也略有好转。

  田惠宇就表示，从3月份开始，招行信用卡的情况有所好转，从信用卡交易量的数
字来看，基本达到了正常的水平。

  疫情之下，金融行业危机四伏，动荡不安。

  但这也意味着，一个大洗牌的机会来了。
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  就和炒股一样，只要踩对了入场和撤场的时机，就可能成为最后的赢家。  

   

   

   

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    6 / 6

http://www.tcpdf.org

